
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 12  – 16 декабря 2016 г. 

 

Об ограничениях на продажу непищевой спиртосодержащей продукции  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 12.12.2016 

 

        Государственным Собранием подготовлена законодательная инициатива 

по внесению в Государственную Думу проекта федерального закона «О 

внесении изменения в статью 26 Федерального закона «О государственном 

регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 

спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции».  

        Законопроект предлагает наделить органы государственной власти 

субъекта Российской Федерации правом по установлению ограничения 

времени, условий и мест розничной продажи спиртосодержащей продукции 

(реализуемой под видом медицинских спиртосодержащие настойки, 

определенные косметические средства, дешевый суррогатный алкоголь, не 

подпадающие под регламент, нормы и контроль).  

        Анализ законодательства показал, что запретить или ограничить оборот 

указанной продукции без внесения изменений в федеральное 

законодательство не представляется возможным. В связи с этим депутаты 

предложили дополнительно наделить органы государственной власти 

субъекта Российской Федерации правом по установлению ограничения 

времени, условий и мест розничной продажи спиртосодержащей продукции. 

 

 Капитальные поправки   

Законодательное Собрание Красноярского края 13.12.2016 

 

        На заседании комитета по строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству парламентарии обсудили поправки в Закон «Об организации 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории Красноярского края». Документ 

готовится к принятию на сессии во втором чтении. 

        В частности, в него вносятся уточнения в части включения в 

региональную программу капитального ремонта многоквартирных домов, 

построенных после ее утверждения. Заместитель председателя профильного 

комитета Елена Пензина сообщила: «У нас была создана рабочая группа по 

этому вопросу. Мы настояли на том, чтобы переход на спецсчет дома 

составил полгода, а не год, как предлагали чиновники. Мы предусмотрели 

вариант, при котором для тех домов, которые, например, подали 

соответствующие заявки о переходе со счета регионального оператора на 



спецсчет еще полтора года назад, этот срок тоже был засчитан. Так 

называемая обратная сила будет применена». 

        Депутат пояснила, что в законе о капремонте была исключена норма – 

утепление фасадов. Ее необходимо предусмотреть. Деятельность рабочей 

группы прекращена не будет. У депутатов от округов имеется масса 

обращений от жителей, которые столкнулись с проблемами при проведении 

капремонта в их домах. У парламентариев в этой части есть действенные 

предложения. 

         «Все это мы намерены рассмотреть, в том числе то, что касается износа 

лифтового оборудования, конструктивных элементов здания. Пока эти 

моменты в поправки к законопроекту не включены. Но мы будем отстаивать 

свою позицию в этих вопросах», - сказала Елена Пензина. 

 

О специальном инвестиционном контракте     

Законодательное Собрание Пермского края 14.12.2016 

 

        Состоялось заседание комитета по промышленности, экономической 

политике и налогам. Члены комитета рассмотрели 4 законопроекта.  

        Для принятия в первом чтении рекомендован законопроект «О 

регулировании действия законодательства Пермского края о налогах и 

сборах в отношении налогоплательщиков, с которыми заключен 

специальный инвестиционный контракт, об установлении налоговых ставок 

по налогу на имущество организаций и по налогу на прибыль организаций 

для указанной категории налогоплательщиков и о внесении изменения в 

Закон Пермской области «О налогообложении в Пермском крае».  

        Актуальность представленного проекта закона, по мнению авторов, 

заключается в установлении дополнительных условий, при которых 

налогоплательщик может заключить специальный инвестиционный контракт, 

в результате реализации которого возможно создание не только 250 рабочих 

мест, но и производство нового вида промышленной продукции с вложением 

инвестиций не менее 750 млн. рублей. 

 

 

О категории особо ценных сельхозугодий      

Белгородская областная Дума 14.12.2016 

 

       Проект регионального закона  «Об особо ценных продуктивных 

сельскохозяйственных угодьях на территории Белгородской области» был 

рассмотрен на заседании комитетов областной Думы  по АПК и земельным 

отношениям и по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству, 

транспорту и связи.     

         Правительство области предлагается наделить  полномочиями на 

включение особо ценных сельхозугодий в перечень земельных участков, 

использование которых для других целей не допускается, а также правом на 

исключение соответствующих угодий из данного перечня. Такая 



возможность для субъектов Федерации предусмотрена статьей 79 Земельного 

кодекса РФ.  

        Данная норма направлена  на обеспечение рационального использования 

и сохранности особо ценных сельскохозяйственных земель. Согласно 

действующему  нормативному правовому регулированию они подлежат 

особой охране, их использование не по назначению не допускается.   

         Включить в перечень в первую очередь предполагается угодья опытно-

производственных подразделений научных организаций и высших  учебных 

заведений, земельные участки, в границах которых расположены 

действующие мелиоративные системы,  а также земли сортоиспытательных 

станций и элитно-семеноводческих организаций. Согласно предварительным 

данным общая площадь таких земель составляет порядка 37 тысяч гектаров.  

        Также, согласно нормам федерального законодательства  перечень 

 ценных  земель может быть дополнен сельхозугодиями, кадастровая 

стоимость которых значительно превышает средний  уровень кадастровой 

стоимости по муниципальному району или городскому округу.   

 

Москвичи получили отсрочку по уплате налога на имущество      

Московская городская  Дума 14.12.2016 

 

        Московская городская Дума приняла закон «Об установлении даты 

начала начисления пени на сумму недоимки по налогу на имущество 

физических лиц, подлежащему уплате в бюджет города Москвы за 

налоговый период 2015 года». Теперь пени за несвоевременную оплату 

налога на имущество физических лиц, исчисляемого по кадастровой 

стоимости, не будут начисляться до 1 мая 2017 года. 

        С 1 января прошлого года налог на имущество физических лиц в 

столице рассчитывается исходя из кадастровой стоимости объекта 

налогообложения. Столичные власти сделали многое для информирования 

москвичей: было разослано около 4 млн уведомлений, во всех налоговых 

инспекциях работают консультанты. Вместе с тем, как показала практика, у 

горожан все равно осталось немало вопросов. Поэтому Мэр Москвы вышел с 

предложением к соответствующим федеральным структурам внести 

изменения в Налоговый кодекс РФ. 

        По Налоговому кодексу Российской Федерации налог на имущество 

физических лиц подлежит уплате не позднее 1 декабря нынешнего года, и 

пеня за его несвоевременную уплату подлежит начислению уже со 2 декабря. 

Но тот же Налоговый кодекс теперь предоставляет право субъектам 

Федерации, на территории которых налог на имущество физических лиц 

исчисляется из кадастровой стоимости, самим устанавливать, что пеня по 

данному налогу за 2015 год может начисляться с 1 мая 2017 года. 

Правительство Москвы воспользовалось этой возможностью и предоставило 

горожанам полугодовую отсрочку. 

 

 



Депутаты поддержали инициативу о принудительном лечении ВИЧ+    

Законодательное Собрание Алтайского края 15.12.2016 

 

        Депутаты краевого Заксобрания на завершившейся сессии поддержали 

инициативу о внесении изменений в Федеральный закон «О предупреждении 

распространения в Российской Федерации заболевания, вызываемого 

вирусом иммунодефицита человека (ВИЧ-инфекции)»  

       Парламентарии назвали законодательную инициативу актуальной и 

своевременной. В Алтайском крае в настоящее время проживает около 20 

тысяч человек с диагнозом ВИЧ. Значительная их часть ведет асоциальный 

образ жизни и мотивировать их на обследование и регулярное лечение 

крайне сложно. Решить вопрос о принудительном лечении таких пациентов 

можно только на федеральном уровне. В связи с этим депутаты краевого 

парламента приняли решение обратиться с законодательной инициативой в 

Государственную Думу РФ.  

        По оценке экспертов, реализация данного проекта не потребует 

дополнительных бюджетных трат. Ведь абсолютное большинство ВИЧ+ 

пациентов, о которых идет речь, имеют сопутствующие социально-опасные 

заболевания (туберкулез, наркозависимость и пр.) и их обследование и 

лечение будет проходить в специализированных клиниках, уже имеющих все 

необходимые для этого кадровые и материальные условия.  

 

Полное  государственное обеспечение  кадетов сохраняется    

Законодательное Собрание Ростовской области 16.12.2016 

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по образованию донские парламентарии обсудили поправки в областной 

закон об образовании, касающиеся уточнения категорий обучающихся, 

находящихся на государственном обеспечении за счет бюджетных средств 

региона. 

        «Речь идет об учащихся областных образовательных учреждений 

интернатного типа, – отметила председатель комитета Валентина Маринова.  

– Полное государственное обеспечение, подразумевающее бесплатное 

питание, предоставление одежды, всех необходимых для обучения 

материалов, предусмотренное в законопроекте, касается трех категорий 

образовательных учреждений, включая казачьи кадетские корпуса».   

         Поправки связаны с утверждением бюджета Ростовской области на 

ближайшие три года, где необходимо учесть все, что связано с социальными 

льготами и выплатами, а также формализацией государственного 

обеспечения обучающихся донских образовательных учреждений в 

областном законодательстве. 

        «Это решение Губернатора, это наша областная специфика, поэтому мы 

сознательно прописали в Областном законе, что в донских кадетских 

корпусах сохраняется полное государственное обеспечение учащихся, 



потому что федеральный закон такой меры не предусматривает», –  

подчеркивает Валентина Маринова.  

 

«Чистой  воде» требуется поддержка   

Законодательное Собрание Новосибирской области 16.12.2016 

 

         Создать единую региональную структуру управления и обслуживания 

водозаборных скважин и воодоочистных сооружений, обеспечивающих 

поселения чистой водой, предложили участники рабочей группы под 

руководством члена Совета Федерации Владимира Лаптева. В работе группы 

принял участие заместитель председателя комитета Законодательного 

собрания по строительству, ЖКХ и тарифам Дмитрий Козловский.  

        В Новосибирской области почти 25% населения потребляют воду, не 

соответствующую гигиеническим стандартам. В области более 1500 

глубинных скважин. Однако в муниципальных образованиях нет 

специалистов, умеющих квалифицированно обслуживать установленное 

оборудование, проводить необходимые регламентные работы. В 

результате срок жизни многих скважин составляет от двух до пяти лет, 

хотя ранее, при надлежащей эксплуатации, скважины обеспечивали 

население водой по 40 и более лет.  

        Эксперты проектов «Качество повседневной жизни» и «Чистая 

питьевая вода» региональной группы Общественного народного фронта 

выступили с инициативой создания в Новосибирской области 

регионального оператора – поставщика питьевой воды во всех районах 

области.  

        «Считаю предложение Общественного народного фронта вполне 

разумным, – отметил Дмитрий Козловский. – Однако не стоит, наверное, 

создавать отдельную новую структуру. С этими задачами вполне может 

справиться подразделение в составе регионального Фонда модернизации 

ЖКХ. Идея очень хорошая, ее требуется доработать. Хотелось бы 

обратиться к сенатору Владимиру Лаптеву подготовить обращение в 

правительство Российской Федерации, Совет Федерации о выделении 

дополнительных средств на реализацию в нашем регионе долгосрочной 

целевой программы «Чистая вода»».  

        По итогам заседания рабочей группы ее участники приняли решение 

направить протокол с прозвучавшими предложениями в адрес 

профильного министерства регионального правительства, комитет 

Законодательного собрания по строительству, ЖКХ и тарифам, поручить 

члену Совету Федерации Владимиру Лаптеву подготовить обращение в 

федеральные органы исполнительной и законодательной власти.  

  
Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56      


